



**Commission Sportive Nationale Billard
Américain
Rapport**

<u>Date de rédaction</u> 05/2023	<u>Date de présentation</u> Juin 2023
<u>Rédacteur</u> Renaud Gouzien, Yannick Barrabès, Fabien Tormen	<u>Instance (AG, CD, ...)</u> AG
<u>Nom du fichier</u> com_americaain_rapport AG_2023*	<u>Lieu</u>

* date de rédaction sous la forme xx-yy-zzzz (jour-mois-année)

<u>Composition de la commission</u> YANNICK BARRABES RENAUD GOUZIEN JEAN MICHEL MARIOTTI BERTRAND DE LORIOL FABIEN TORMEN	<u>Destinataires (A:)</u> Membres CD fédération française de billard
	<u>Destinataires pour information (Cc:)</u>

Sommaire

- 1 / Saison en cours**
- 2 / Point sur les compétiteurs**
- 3 / Retour sur la saison**
- 4 / Conclusion**



1. Point sur la saison

La saison 2022-2023 se déroule correctement.

Les deux demies France sont terminées et les finales France approchent pour les féminines, les U23 et les mixtes.

Les finales de France se dérouleront comme c'était prévu sur 5 jours. Je déplore que pour cette année encore nous n'ayons pas réussi à obtenir de LSEI une diffusion digne de ce nom.

Le calendrier 2023-2024 est sorti et diffusé par le secrétariat. Nous allons contacter LSEI afin de voir si nous pouvons faire une diffusion de ces finales en juin 2024.

2. Point sur les compétiteurs 2022_2023

Les chiffres sur cette saison confirment la tendance de la courbe de prise de licences. Nous sommes en hausse dans presque toutes les catégories

- Mixtes : plus de 400 compétiteurs
- U17 : le tournoi des finales France des U17 était complet avec 16 jeunes et nous avons pu voir émerger pas mal de jeunes d'un bon niveau. C'est de bonne augure pour l'année prochaine car ils seront encore au rendez-vous. Il y avait aussi quelques débutants qui ont pu voir quel était le niveau des joueurs français de cette catégorie.
- U23 : 9 compétiteurs recensés à cette date.
- Féminines : le tournoi qualificatif s'est correctement déroulé malgré beaucoup de désistements et nous avons pu avoir nos 9 meilleures féminines qui vont rejoindre les tenantes d'un titre lors des finales France.

3. Retour sur la saison

La saison 2022-2023 s'est très bien déroulée.

Il persiste toujours un problème pour les mixtes au niveau du retour des résultats et des noms des qualifiés pour les phases finales (demie finale qualificatives au championnat de France). Trop de ligues utilisent des fichiers Excel, pdf, vois juste des mails pour renvoyer leurs résultats. Ce problème devrait être réglé avec l'utilisation du logiciel unique « Cuescore » pour la gestion du billard à poches.

Nous avons du mal aussi à trouver un directeur de jeu pour la demie finale Nord.

En fait nous manquons cruellement de directeurs de jeux formés.

4. Conclusion

Il persiste quelques petits points noirs sur l'organisation toujours dus au fait que nous devons gérer toutes les compétitions avec les salles commerciales qui ne regardent pas dans la même direction que nous. Nous devons gérer le côté sportif de notre côté et elles doivent gérer le côté commercial du leur. Ce n'est pas chose aisée tout le temps.

On note tout de même une belle augmentation du nombre de licenciés (696 contre 599 en 2022) et surtout une belle augmentation de nombre de compétiteurs (410 contre 325) et ce juste sur les compétitions « Ligues ». Ne sont pas comptabilisés les compétiteurs (trices) qui ne font les tournois nationaux.

Nous pouvons donc dire que la formule proposée par la CNA plaît. Le fait de pouvoir se qualifier via les TN et via les ligues donne un choix aux compétiteurs et une chance à tout le monde de jouer les phases finales (demie finale France et finale France).



Les demies finale France sont les compétitions nécessaires pour avoir un bon niveau lors des finales à 24 joueurs et pour proposer aux joueurs de ligues un objectif pour atteindre les phases finales.

Ils ont ainsi la possibilité de se confronter à d'autres joueurs venant d'autres ligues et de commencer à toucher le « haut niveau » des finales France.

Nous sommes très satisfaits du déroulement de cette saison 2022-2023.